西教寺進徳日曜学校だより

西教寺蔵本通支坊 200 3.4.20 具市中央7-7-13 21-2798 E-mail:chinei63@enjoy.ne.jp



今日したこと

カード記入 「まちがいさがし」 「わくわくおたより箱」 (仏教子ども新聞)

「生きる力」

昨年の年間自殺者は、ついに3五千人を超 え、「ひきこもり」は数十万人にのぼるといわ れています。「生きる力」の育成は、文部科学 省が指定する重点課題のひとつになるほど問題 になっています。

先日の日校での話です。私が用意したゲーム が気に入らないみたいだったので、皆で何をし て遊ぶか考えさせました。すったもんだしたあ げく「ハンカチ落とし」にしようということに



パレードは数十年ぶりの復活

なりました。しかし「私ハンカチ落としはイヤ!」という子がいました。皆は、時間も過ぎるし早く遊びたいし、「何 でイヤなんじゃ!」と怒る子あり、「ほっといと遊ぼう!」という子あり、その子は「イヤなもんはイヤなんじゃもん」 と半ベソ状態になりました。私はふっと、以前読んだ本に書いてあった「生きる力」のことを思い出しました。私は「生 きる力」とは「苦難を乗りこえることのできる力」のことだと思ってたのですが、その本には「自他を生かしうる力」 と書いてありました。「自己の欲求を社会の欲求と調和させて満たしていくことのできる自我の力」ということだそう で、自分だけではなくて「他人も生かしながら」、つまり他人のことも考えながら自己実現をしてゆく力ということな んだそうです。人間関係を調整する力といってもいいでしょうか。

そこて私は、「みんなそれで楽しいの?」と問いかけてみました。するとまた、皆がああだこうだ意見を言いあいま した。そのうち、たまたまだとは思いますが、半ベソ状態の子どもが何かを感じてくれたのでしょうか、「私の座ると ころがないじゃない!」と参加の意思表明をしてくれました。ということでその時は何とか丸くおさまったのですが、 自己を生かしながら他人も満足できるよう調整してゆくことのできる心の力、日曜学校でこの心を身につけてくれたら いいなぁと感じました。

<u>その次は5月25日(日)13時~です(</u>降誕会ビンゴゲ